

Accident de la circulation sur la Nationale 1

Un couple tué dans une collision avec un porte-charge



L'état du Toyota Carina 2, après la collision...



...avec le porte-charge, qui est tombé à la renverse.



Le mastodonte en panne, à l'origine du rétrécissement de la voie au village Mvivi.

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

UN terrible accident de la route s'est produit, dans la nuit de lundi 7 novembre dernier à Mvivi, une bourgade située à 500 mètres environ du poste de contrôle de Kougou-leu, dans le département du Komo-Kango. Un Toyota Carina 2, immatriculé 5276 G1Z, et un porte-charge, de plaque

minéralogique 9015 G1V, sont entrés en collision, vers 22 heures. Bilan: un couple tué sur-le-champ, tous deux occupants du petit véhicule. Il s'agit d'Antoine Oyono, 55 ans, et Ayiveghe-Obame, 39 ans. Le conducteur du mastodonte a, quant à lui, été placé en garde à vue à la brigade-centre de Kango. En attendant d'être déféré devant le procureur de Libreville pour répondre des faits d'homicide involontaire.

Selon les premiers éléments de l'enquête, peu de temps avant le choc, le Toyota Carina 2 se déplace en direction de Mvivi, le lieu de résidence du couple. Dans sa trajectoire, un camion de marque Mercedes transportant des vivres, stationné en bordure de route à cause d'une crevaison. Au moment de le dépasser, pour amorcer la bretelle menant à son domicile, Antoine Oyono se retrouve, malheureusement, nez-à-nez avec

un porte-charge roulant en sens inverse, avec une cargaison de ciment. Lors d'une tentative désespérée du chauffeur du petit véhicule pour éviter le camion, il est happé par l'une des barres d'acier situées à l'arrière du mastodonte. « Le toit de l'engin a littéralement été arraché. Les deux occupants sont passés de vie à trépas séance tenante. Le porte-charge s'est ensuite accroché à un véhicule de type Canter, qui roulait quelques mè-

tres derrière le Toyota Carina 2, avant de tomber ensuite à la renverse. Aucun dégât humain n'a été enregistré lors du second impact », renseigne-t-on du côté de la direction des enquêtes de la brigade-centre de Kango. D'après le constat des gendarmes, le conducteur du Toyota aurait mal apprécié le gabarit du gros porteur en stationnement. Aussi, se serait-il engagé de manière hasardeuse, au point que le

croisement a fini par être mortel. En effet, les pandores estiment que M. Oyono aurait d'abord dû marquer un petit arrêt, de sorte que le porte-charge puisse passer en premier là où la route a été rétrécie par l'autre mastodonte en panne. Malheureusement, il aurait, dit-on, fait le mauvais choix. C'est vers minuit, qu'une société de pompes funèbres a procédé à l'enlèvement des deux dépouilles.

Accidents domestiques

Laisser jouer les tout-petits près des portails est dangereux

SCOM
Libreville/Gabon

ILS sont nombreux, les parents qui redoutent que leurs enfants soient victimes, notamment en leur absence, d'accidents domestiques. Sauf que les situations de ce type sont devenues légion, à en juger par le nombre des tout-petits reçus régulièrement tout ensanglantés au Centre hospitalier universitaire (Chu) d'Owendo. Ceux qui ont plus de chance, s'en sortent avec des fractures. D'autres, par contre, à défaut de trépasser, sont handicapés à vie. En l'absence de statistiques nationales actualisées en la matière, celles recueillies sur le site français "agirmag.com" donnent froid au dos. D'après celles-ci, « chaque année, près de 750 000 enfants de moins de 6 ans sont victimes d'accidents de la vie courante, soit 2 000 par jour. Environ 30 000 sont hospitalisés, près de 2% gardent des séquelles fonctionnelles ou esthétiques et plus de 250 décèdent (2/3 ont moins de 4 ans). Chez les enfants en âge scolaire, les jeux dangereux (type jeu du foulard) sont à l'origine d'une vingtaine de morts par an... ».

Au Gabon, parmi les cas d'accidents domestiques qui font beaucoup de victimes chez les enfants, les urgentistes du Chuo recensent la chute des portails. Un jeune européen a ré-



Photo : W.N.

La petite Steelie Bouassa sur son lit d'hôpital. Son opération s'est déroulée, heureusement, avec succès au Chuo.

cemment perdu la vie à Angondjé. De même qu'un agent de cette structure hospitalière a été affecté par la mort de sa nièce. Le lien entre ces deux décès, est que ces bambins ont été tués par des portails en acier d'accès à leurs domiciles tombés sur eux. C'est dire que le danger est réel. Le dernier cas traité au CHUO est celui de la petite Steelie Bouassa, 4 ans., victime de la chute du portail, le mardi 18 octobre dernier, du domicile familial, sis au PK 12. La fillette s'en est sortie avec des fractures au crâne et au nez. En plus d'un déboîtement au niveau du cou et une légère blessure à l'abdomen. Transportée à l'Hôpital d'instruction des armées Omar Bongo Ondimba de Mélen, elle a été évacuée au Chuo pour compétence. Elle a subi une intervention chirurgicale, le jeudi 27 octobre courant, qui se serait déroulée avec succès.

Au nombre des leçons à tirer de cet accident domestique, il y a la négligence parentale. En effet, de source familiale, le portail en question se serait déjà détaché à deux reprises. Un risque qui ne semble pas avoir été pris au sérieux, au regard de la nature des travaux réalisés sur l'ouvrage. Car, indique-t-on, l'accident est survenu trois jours seulement après le passage des techniciens venus procéder à la réparation. Les professionnels contactés par agirmag.com dans le cadre du recensement des causes et autres conséquences des accidents domestiques chez les tout-petits, font savoir que « les accidents domestiques sont un des domaines où l'éducation des parents est primordiale. D'une part, au niveau de la prévention : connaître les risques, apprendre à les éviter, sans rien négliger, et exercer une surveillance à chaque instant. D'autre part, si mal-

gré tout, un incident se produit : avoir les bons réflexes en toutes circonstances et

ne pas paniquer. Enfin, dès que possible, il faut sensibiliser les enfants aux dan-

gers qui les entourent et ne pas hésiter à fixer des interdits... ».

Blédina remercie tous les participants

LISTE DES GAGNANTS:

- 1) ASSIENI Zico Ulrich (Siège auto)
- 2) WILSON-SOYA Marlyse (Chaise haute pour enfant)
- 3) OGNANHA EBENE Prudence (Micro-onde)
- 4) NKOULOU Diana (Aspirateur Doménia)
- 5) EBO Guy-Roger (Aspirateur Doménia)
- 6) ABOUOMO Gaelle (Batteuse Panasonic)
- 7) MBOUMBA Sylvie (Batteuse Panasonic)
- 8) MENVOLA ONDO Celia Darllene (Batteuse Panasonic)
- 9) EYANG Emerancia (Cuisinière Génau 4 gaz)
- 10) IBOMBO MANGONGO EPSE OYONO (Machine à laver Haier)
- 11) MBADINGA MOULOUNGUI Annie Flore (Réfrigérateur Haier)
- 12) DANSOU OGANDAGA Jean-Davy (Congélateur Haier)

*** Tirage au sort du 5 NOVEMBRE 2016**

*** Remise des lots au Super CKDO Owendo le 19 Novembre à 15h00**

* lot à récupérer au plus tard le 26 Novembre à la dernière cérémonie de remise des lots.